



PRÉFET DES PYRÉNÉES- ATLANTIQUES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

PLAN GRAND FROID MIS EN PLACE A COMPTER DU LUNDI 1^{ER} NOVEMBRE 2021 DANS LE DEPARTEMENT

à Pau, le 29 octobre 2021

Le dispositif national Grand Froid définit les actions à mettre en œuvre aux niveaux local et national pour détecter, prévenir et limiter les effets sanitaires et sociaux liés aux températures hivernales, en portant une attention particulière aux populations vulnérables.

Dans le département des Pyrénées-Atlantiques, l'Etat a financé un parc d'hébergement d'urgence pérenne important ces dernières années (+ 40 % par rapport au parc en 2019), soit à ce jour 264 places ouvertes toute l'année.

Néanmoins, la période hivernale nécessite des adaptations et l'ouverture de places supplémentaires pour protéger les personnes vulnérables. Cette année, cela se fera dès le 1er novembre 2021, soit plus tôt que le dispositif hivernal mis en place les années précédentes dans le département, qui démarrait auparavant au 1er décembre.

Deux réunions techniques de coordination avec les principaux acteurs ont été organisées : une pour le Pays basque le 13 octobre dernier et une le 28 octobre pour le Béarn.

Deux axes forts sont à relever :

- le renfort des dispositifs de veille sociale (115, accueil de jour et maraudes) ;
- et l'ouverture de places d'hébergement temporaire.

Le partenariat avec les collectivités territoriales du Pays basque se poursuit avec la mobilisation de 32 places d'hébergement supplémentaires dès le 1er novembre 2021 (20 places au centre Ene Tokia à Bayonne en collaboration avec la CAPB et 12 places à Biarritz en collaboration avec la ville). L'Etat renforce également l'effectif de l'accueil de jour de Bayonne et de l'équipe mobile de rue d'Atherbéa.

Dans l'agglomération paloise, 30 places d'hébergement supplémentaires sont mises en place dès le 1er novembre également (24 places à l'OGFA et 6 places à l'Estanguet à Pau). Un renfort des écoutants 115 est également mis en œuvre pour une meilleure coordination avec les maraudes et les hébergements.

Les maraudes Croix rouge seront également mobilisées tous les soirs courant novembre et au plus tard le 1er décembre prochain.

La restauration des publics est également prise en compte :

- à Bayonne, ouverture de la Table du soir qui proposera dès le 15 novembre 2021 un repas chaud tous les soirs ;
- et à Pau, le Resto du soir fonctionnera à partir du 1er novembre 2021 et proposera tous les soirs également un repas à l'assiette.

Le préfet des Pyrénées-Atlantiques remercie d'ores et déjà tous ceux, associatifs, bénévoles et agents publics, qui se mobiliseront, cette année encore, en période de grand froid, au service de nos concitoyens les plus vulnérables.